

## 4 Économie

## Indice Mo Ibrahim de la Bonne gouvernance

## Le Gabon perd 9 places

MSM

Libreville/Gabon

LE Gabon a perdu 9 places dans le dernier classement de l'indice Mo Ibrahim de la Bonne gouvernance publié, le 3 octobre dernier, par la Fondation éponyme. Notre pays se classe à la 32e place sur 52 États avec un score de 48,8/100, sur la base des notes enregistrées dans des domaines tels que la sécurité et l'État de droit, la participation et les droits de l'Homme, le développement économique durable ou le développement humain.

Une régression notable par rapport à 2015 où le pays occupait le 23e rang avec un score de 50,1/100. Le Gabon doit sa dégringolade à certains indices clés tels que la sécurité et l'état de droit où il perd 2,5 points, avec un positionnement dans le bas du classement continental (32e). En matière de développe-



Photo : JOE MANIANGA

Le Gabon perd 9 places dans le dernier classement de l'Indice Mo Ibrahim pour la bonne gouvernance.

ment humain, d'éducation et de santé, c'est l'inquiétude ! Pourtant leader en la matière ces dernières années, le Gabon se loge... à la 36e place avec un score médiocre de 51,2 /100 (-5,9 points). Le pays fait désormais moins bien que le Cameroun, la Guinée-Equatoriale et le Congo (21e, 26e et 34e).

Autres points noirs : la gestion publique et l'opportunité économique durable. Le Gabon enregistre une baisse de 7,7 points. Cependant, tout n'est pas complètement sombre pour notre pays, qui enregistre de belles avancées en matière de respect des droits de l'Homme, qui prend également en compte l'aspect parité.

Le Gabon enregistre une évolution de +11,5 points avec un score de 49 sur 100. 30e sur le continent, et figure parmi les 37 États ayant connu des progrès dans ce domaine durant les 10 dernières années. Né en 1946, Mohamed « Mo » Ibrahim est un milliardaire anglo-soudanais et entrepreneur dans le domaine des télécommu-

nications. Il a travaillé pour plusieurs entreprises de télécommunication avant de fonder Celtel qui, à sa vente, comptait 24 millions d'abonnés au téléphone mobile dans 14 pays d'Afrique.

Après la vente de Celtel en 2005, pour un montant de 3,4 milliards de dollars, il crée la Fondation Mo Ibrahim pour inciter à une meilleure gouvernance en Afrique, ainsi que l'Indice Mo Ibrahim, permettant d'évaluer annuellement la qualité de la gouvernance pour chaque pays africain. En 2007, il lance le Prix Mo Ibrahim pour le leadership d'excellence en Afrique récompensant, par un paiement initial de 5 millions de dollars et un paiement annuel à vie d'un montant de 200 000 dollars, des chefs d'État ayant exceptionnellement amélioré la sécurité, la santé, l'éducation, le développement économique et les droits politiques dans leurs pays, et transféré démocratiquement leurs pouvoirs à leurs successeurs.

## Brèves

## Banque mondiale/Un Burkinabè administrateur de 23 pays africains

Le Burkinabè Seybou Bouda a été élu administrateur du Groupe de la Banque Mondiale (BM) pour le compte de 23 pays africains pour un mandat de 2 ans, indique une source proche de l'institution, dimanche dernier. Il prendra officiellement ses fonctions le 1er novembre prochain. C'est la première fois que le Burkina-Faso décroche un siège au Conseil d'Administration de la Banque mondiale. Cet économiste et diplomate de formation était administrateur suppléant de l'institution de Bretton Woods pendant 3 ans (2014-2016). Avant de rejoindre la BM, M. Bouda était ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Burkina-Faso auprès des Etats-Unis entre 2011 et 2014.

## Bourse/ La BRVM sous la barre des 7000 milliards de francs

La capitalisation boursière du marché actions de la Bourse Régionale des Valeurs Mobilières a atteint le niveau de 6 987,8 milliards de francs au terme de la journée boursière du 7 octobre 2016 dernier. C'est la première fois qu'elle se retrouve en dessous des 7000 milliards de francs, depuis plus d'un an, constate-t-on à travers l'historique des bulletins officiels de la cote. Au total, les actions cotées sur ce marché financier, commun aux pays membres de l'Union économique et monétaire ouest-Africain (UEMOA), ont, collectivement, perdu un peu plus de 900 milliards de francs de valeur boursière, depuis le niveau record de 7902 milliards de francs atteint le 10 mars 2016.

## Nigeria/ Mise en vente de 2 avions présidentiels

Garba Shehu, le porte-parole du président nigérian Muhammadu Buhari a annoncé, récemment, la mise en vente de 2 des 10 avions de la présidence nigériane, rapporte BBC Afrique. Falcon 7X et Hawker 4000 sont les deux avions qui sont mis en vente. Outre ces deux appareils, d'autres aéronefs de la présidence « seront remis à l'armée de l'air », a indiqué M. Shehu. Cette opération de réduction de la flotte de la présidence fait partie d'une promesse électorale du président Buhari, et s'inscrit dans le cadre d'une campagne de lutte contre le gaspillage des ressources publiques, précise le porte-parole.

## Rassemblées par W.N.

## Gabon special economic zone/Approvisionnement en okoumé

## Des besoins mensuels estimés à 500 m3



Une vue de l'entrée de Gabon spéciale economic zone de Nkok...



... qui cherche 500 m3 d'Okoumé auprès d'exploitants forestiers.

Willy NDONG

Libreville/Gabon

exploitants forestiers pouvant lui livrer mensuellement 500 m d'okoumé.

La compagnie Gabon special economic zone (GSEZ), qui a la charge de l'aménagement et la gestion de la Zone économique à régime privilégié (Zerp), située à Nkok, a récemment lancé un appel d'offres pour le recrutement d'ex-

LA compagnie "Gabon special economic zone" (GSEZ) vient de lancer un appel public à manifestations d'intérêt pour la livraison mensuelle de 500 m3 d'okoumé auprès d'exploitants forestiers de la place. Dans un communiqué parvenu à notre rédaction, la GSEZ indique que les fu-

tures entreprises retenues signeront un contrat d'une durée de 5 ans. Les détails techniques de l'offre indiquent que pour la constitution du dossier de candidature, les postulants doivent déposer un dossier présentant le détail de leurs concessions et le volume de bois qu'ils sont capables de fournir mensuellement, le détail de leurs équipements et machines, et le dossier ju-

ridique complet des dites entreprises. L'industrie du bois est déjà le premier employeur du secteur privé au Gabon avec 28% de la population active. 12,5 millions d'hectares ont été identifiés comme exploitables, et les stocks actuels de bois s'élèvent à 400 millions de m<sup>3</sup> dont 130 millions de m<sup>3</sup> d'okoumé, essence mondialement réputée pour la fabrication de contrepla-

qués. Environ 80 essences d'arbres sont actuellement exploitées. 400 autres espèces sont considérées comme exploitables. L'ambition du Gabon à travers diverses incitations dans la filière est de devenir un leader mondial du bois tropical certifié, grâce à une stratégie industrielle visant à gérer les stocks de façon durable et à valoriser les deuxième et troisième transformations.

**CHANGEMENTS**

**COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 10/10/2016**

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1140	1USD =	588,830	1 USD	624,964
CAD	1,4784	1CAD =	443,694	1 CAD	467,305
JPY	115,4400	1JPY =	5,682	100 JPY	590,883
GBP	0,9035	1GBP =	725,994	1 GBP	758,073
CHF	1,0946	1CHF =	599,266	100 CHF	62 754,44
ZAR	15,4629	1ZAR =	42,421	100 ZAR	4411,31
MAD	10,8915	1MAD =	60,227	MAD	62,63
CNY	7,4322	1CNY =	88,259	1CNY	90,91

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
<b>CAC 40</b>	10/10/2016	4450,75
<b>DOW JONES</b>	10/10/2016	18 226,42

  

<b>BRENT (IPE) US Dollars/Baril</b>
<b>10 Octobre 2016: 52,31</b>